

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año V
REDACCION
UNIÓN, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Vi rnes 1.º Marzo 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio, en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas mor uorias á precios convencionales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.221

MOSAICOS E F. ESCOFET, C.
S en C.
Ronda San...
Barcelona

Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4.º

¿A LAS ANDADAS?

Malas noticias deben de recibirse sobre la marcha de las candidaturas liberales en provincias, cuando sus periódicos de Madrid comienzan ya á tocar á rebato.

El «Diario Universal», el «Heraldo» y «El Imparcial», hablan de la necesidad de unirse todos en la formación del famoso bloque de las izquierdas, que de nuevo levanta el antiguo órgano del Sr. Canalejas. Es ello tanto más sorprendente cuanto que no hace aún cuarenta y ocho horas echábanse en cara esos periódicos, los unos á los otros, las culpas del reciente desastre de la situación liberal.

Al cabo de tan breve tiempo, los vemos de acuerdo en el recelo de no sabemos qué espantables retrocesos en la evolución política de España, y en la afirmación de que su único remedio está en la unión de todos los liberales, y aun de todas las izquierdas... Muy grave ha de ser el peligro que los unos y los otros corren, cuando se produce tan pronto fenómeno tan significativo.

Claro está que, á los efectos electorales, no hemos de perder el sueño los conservadores por semejantes propósitos. En muchos distritos son tan antitéticos unos y otros elementos liberales, median entre ellos diferencias tan irreductibles, que será inútil cuanto se intente por juntarlos. En otras partes tienen cada uno por sí tan poca fuerza, que aunque se juntaran todos, no lograrían formarla, no ya para la victoria, ni siquiera para la resistencia: que por más ceros que se sumen, el total siempre será cero.

Pero hay otro aspecto de la cuestión, por el cual si merecen esas pretensiones que apuntan en aquellos periódicos, que sería, aunque brevemente, las examinemos. Todas las calamidades del partido liberal le han venido en los últimos años por sucumbir a la tentación de esos bloques. Se descompusieron en 1902 en cuanto dieron en el bloque de aquel famoso programa Moret-Canalejas, y ha estirilizado y arruinado por completo su última situación el propio afán de simular un bloque de izquierdas.

¿Se prestará otra vez el Sr. Moret á que se repita la comedia? Pues otra vez se repetirá el fracaso. Para la galería sería de éxito seguro proclamar afinidades con los propagandistas jacobinos y con las masas radicales. Para la propia

conciencia el Sr. Moret ha de reconocer que hay más íntima afinidad entre el sentido liberal de liberales y conservadores, que entre el sentido liberal de los primeros y el sentido jacobino de los radicales. Liberales y conservadores son la zona templada de la política española, y lo mismo viven fuera de ella por la izquierda, los radicales que por la derecha, los reaccionarios.

Olvidarse de esto en cuanto peligran media docena de candidatos amigos, será lanzarse otra vez á las confusiones, á las ambigüedades y á los equívocos de los pasados meses, durante los cuales no era fácil definir dónde acababan las ideas y los compromisos de los ministros del Rey, y donde comenzaban los de Ferrer y sus acratas en la incierta gama del montón radical.

¿Es que tan pronto se van á olvidar las consecuencias de todo eso? A los liberales, más que á los conservadores, importa que la minoría que en las nuevas Cortes los represente, sea, no tan grande en número, como fuerte y sólida por la cohesión y la disciplina. Si se va á formar esa minoría por procediéndose desde ahora su fracaso.

No es extraño que, frente á los peligros corridos por los fundamentos esenciales de la paz social en España, se observe ese movimiento de concentración de las derechas, que tanto asusta á algunos periódicos; pero, ¿es que no hay que considerar también como efecto de la contemplación de aquellos peligros el hecho de que los verdaderos liberales, volviendo sobre sí, hayan recuperado, aun á trueco de cierta selección, las posiciones históricas del partido liberal español? ¿Cómo podremos creer que tan pronto se hayan cansado del buen camino aquellos liberales?

Regionales y generales

Cablegramas de Kingston dicen que ya se ha hecho la estadística de las pérdidas sufridas por la isla de Jamaica, á consecuencia del último terremoto.

Entre edificios arruinados, cosechas perdidas, barcos naufragados y animales domésticos muertos, se calcula que Jamaica ha padecido daños por valor de 50 millones de francos.

El gobierno de Roma se propone llamar la atención de las potencias signatarias de la Conferencia de Algeciras, acerca de la trata de esclavos que se hace en Marruecos.

Parece que los cónsules italianos dan cuenta con mucha frecuencia de que gran número de esclavos son expedidos con destino á Turquía y á bordo de buques turcos, y se les obliga á adoptar la nacionalidad turca antes de embarcarse.

En círculos diplomáticos se afirma que los Gobiernos español y frances

han llegado á un completo acuerdo en Marruecos, y se anunciaba como muy probable que dentro de breves días sea conocido oficialmente dicho acuerdo.

Se desmiente en el Vaticano que se hayan trasladado secretamente los restos de León XIII á la basílica de San Juan de Letrán; la traslación, que se verificará con toda pompa, no será sino basta después de Pascua.

Un diario de Berlin da cuenta de que la prometida esposa del tenor Dara, que hallado la muerte en el naufragio del «Berlin», se ha vuelto loca al tener noticia de la inmensa desgracia.

LOS REPUBLICANOS

Madrid 27.

Según anunciamos ayer, á las diez y media de esta mañana se han reunido en el Congreso los senadores y diputados de la minoría republicana, bajo la presidencia del señor Labra.

Han asistido los siguientes señores: E. Sr. Morote dió lectura de una nueva proposición redactada con arreglo á las manifestaciones del espíritu que dominó en la reunión de anoche.

Fue aprobada con la abstención del señor Lerroux.

Dice así: «La Junta nacional de Unión republicana, compuesta de las minorías del Senado y del Congreso, declara;

1. Que siendo su deber y estando en su autoridad atajar los gérmenes de disolución que atentan á la obra consagrada en la asamblea del 25 de Marzo de 1903, condena enérgica y severamente todo acto de indisciplina, sea quien sea el que lo alienta, en cualquier parte de España donde se produzca y que de alguna manera quebrante la autoridad propia de los organismos del partido.

2. Que está dispuesta á restablecer, robusteciéndolos y vigorizándolos, los vínculos que unen los distintos elementos que integran la Unión republicana, pues estima esta necesidad suprema de la patria y de la república.

3. Que condena las procacidades de lenguaje y violencias de hecho que hayan empleado ó pudieren emplear los individuos y grupos de la Unión Republicana en sus muchas relaciones, por considerar estos procedimientos indignos de la condición de ciudadanos y, con mayor razón, de la condición de republicanos.

4. Que recomienda á los republicanos el trato cordial que debe establecerse siempre entre hombres libres de un pueblo culto, y la resolución de sus cuestiones y diferencias sometiendo á las autoridades legales del partido hasta agotar por su orden jerárquico las apelaciones á las mismas, y en último caso, entregando su causa á la soberana decisión del país republicano.»

El Sr. Garcia Gómez (D. Jesús) presentó, y fué aprobada, la siguiente proposición, con el solo voto en contra del Sr. Lerroux:

«Oídos los cargos formulados por el señor Lerroux, á instancia y requerimiento del señor Salmerón.

Oídas las explicaciones que el Sr. Salmerón opusiera, por virtud de las cuales quedó satisfactoriamente contestado lo que fué objeto de discusión.

Apreciadas asimismo las demás razones que el propio jefe de la Unión Republicana expuso con ocasión de las manifestaciones hechas en el seno de este especial debate.

La Junta declara que está altamente satisfecha de la dirección impresa al partido de Unión republicana por don Nicolás Salmerón, á quien reitera en este acto su más completa y absoluta confianza.»

A la una terminó la reunión para reanudarla á las dos y media.

A la sesión de esta tarde no asistió el señor Lamaña, por entender que se habían de tratar asuntos de la Solidaridad catalana, que á su entender no son competencia de la Junta sino de la Asamblea nacional.

Presidió el señor Salmerón, no habiéndose facilitado nota oficiosa alguna.

Al salir, los diputados republicanos se mostraron muy reservados, pero á pesar de ello hemos podido obtener las siguientes noticias:

Se puso á debate la cuestión de la Solidaridad.

El primero que usó de la palabra fué el señor Montes Sierra, quien sostuvo que el asunto únicamente afectaba á Barcelona y en último extremo á Cataluña, pero no al resto de España, por cuyo motivo debía inhibirse la minoría de entender en ella.

El diputado sevillano manifestó que en Andalucía no tiene entre los elementos republicanos.

El señor Morote contestó que las disensiones entre republicanos solidarios y antisolidarios de Cataluña, demostradas patentemente al constituirse las juntas municipales de ambas fracciones, debían haberse sometido á la junta provincial de Barcelona, y de no haberse podido armonizar los encontrados espíritus, traer el pleito á la junta de representantes en Cortes, y ésta llevarlo á la asamblea nacional del partido.

El señor Isabal manifestó que en Aragón los republicanos no estaban conformes con la Solidaridad.

El señor Junoy defendió la Solidaridad, la cual tendría vida aunque no estuviesen adheridos á ella los republicanos.

Añadió que los republicanos se vieron forzados á entrar en ella, porque de lo contrario habrían aparecido como enemigos de Cataluña.

El señor Corominas hizo un verdadero elogio de lo que representaba la Solidaridad.

El señor Lerroux impugnó el discurso del señor Junoy.

Antes de terminar, pidió que se suspendiera la sesión por tener que celebrar una conferencia telefónica con Barcelona á las seis y cuarto.

En vista de esto, se acordó suspender la sesión, para reanudarla á las nueve y media, como así se ha efectuado.

Los diputados catalanes, que querían regresar á Barcelona en el expreso de esta tarde, se mostraban contrariados por tener que aplazar su viaje.

El señor Montes Sierra ha marchado esta noche á Sevilla.

A las dos de esta madrugada ha terminado la reunión de los republicanos, acordándose, después de mucha discusión, declarar que la Junta compuesta de las minorías republicanas del Senado y del Congreso es incompetente en el asunto de la Solidaridad catalana.

Estima la Junta nacional republicana que corresponde resolver sobre la Solidaridad á las juntas provinciales de Cataluña, las cuales pueden convocar una Asamblea regional dejando siempre á salvo el derecho de apelación ante la Asamblea nacional.

En su virtud, la Junta nacional no puede

entender en el conflicto planteado entre las juntas provincial y municipal de Barcelona.

La Junta nacional requiere a todos los republicanos que luchen en Barcelona en las próximas elecciones, para que se guarden el debido respeto, en orden al derecho electoral.

Votaron en contra el señor Lerroux y el señor Mayner, diputado por la provincia de Tarragona.

El debate fué freñidísimo entre los señores Salmerón y Lerroux.

Locales y provinciales

En el teatro Ateneo tarraconense siguen adelantando notablemente los ensayos de los coros de la preciosa ópera en cuatro actos del Mtro. Puccini «La Bohemia», que será puesta en escena el domingo próximo, para cuya función se ha aumentado la orquesta habiendo la Junta adquirido un nuevo y magnífico decorado a fin de representar la citada obra con la propiedad que su interesante argumento requiere.

Auguramos un lleno.

Adelantan con gran rapidez las obras de instalación de la maquinaria en la fábrica de harinas de los Sres. Ribas hermano.

Según nuestras noticias la nueva fábrica empezará a trabajar este mismo mes.

El beneficiado de esta Metropolitana iglesia Dr. D. A. Fauli, dió una conferencia el último domingo en el salon de actos del Patronato de San José, establecido en Reus, desarrollando un interesante tema sobre la «Fé».

El conferenciante fué muy aplaudido y felicitado al finalizar su elocuente oración.

Por orden de la Comandancia de Marina de este puerto se están practicando trabajos en el varadero que posee, con el fin de dar cabida al bote automóvil propiedad de la Junta de obras de este puerto.

Nuevo y atractivo por todos conceptos reanuda el espectáculo de los populares «Carrus de las manos Carpi», que debutará en nuestro circo taurino y de la que forman parte afamados artistas entre ellos Mr. Cesar Guillaume, el cual ejecutará el arriesgado ejercicio denominado «La flecha humana ó el salto de la muerte» que consiste en dar un salto de 10 metros en el espacio montado en bicicleta.

Además anuncian otros varios y sorprendentes trabajos nuevos en esta ciudad y que seguramente atraerán numeroso público a la plaza de toros.

Ha sido destinado a la Ordenación de Pagos del Ministerio de la Guerra, el Oficial 2.º de Administración Militar D. Manuel Ruiz Verda, que prestaba sus servicios en la Comisión liquidadora de la Intendencia militar de Cuba.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

- D. Juan Costa, 40 491'03 pesetas
D. Joaquin Rodriguez, 35.126'20
D. Manuel Sunyer, 487'82
D. Ignacio Artigues, 5243'19
Administrador de Correos, 128'44
D. Mariano Nicolau, 853'12
D. Miguel P. Bonanza, 183'33
D. Eustaquio Gonzalez, 2662'26
D. Vicente de la Plaza, 5298'64
Depositario Pagador, 37000'00
D. José Urgilles, 7240'00
D. Joaquin Sacanell, 27280'00
D. Manuel Expósito, 26930'00
D. Manuel Alvarez, 25210'00
D. Buenaventura Mortés, 1.221'67.
D. Pablo Sanchez, 22.160'00.
D. José Rech, 3.280'00.
D. Leoncio Montañés, 4.046'49.
Jefe de Telégrafos, 212'43.
D. Ramón Sanchez, 5.433'30.
D. Antonio Rué, 2.332'74
D. Eustaquio Lerma, 891'67.
D. Francisco Poblet, 417'91.
D. Severiano Salvador, 587'50.
D. Emiliano Durán, 363'34.

Ayer se incorporaron a los Regimientos de Luchana y Almansa respectivamente, el Teniente Coronel D. Leocadio Villasevil y los Comandantes D. Juan Plaza y D. Antonio Rodríguez.

Ha sido de nuevo nombrado recaudador de la renta de alcoholes afecto a la Administración de Aduanas de esta capital, D. Francisco Gonzalez.

De segunda convocatoria debe reunirse esta tarde en sesión nuestra corporación municipal.

D. Natividad Lorais Gaburo ha tomado posesion del cargo de Oficial de tercera clase de la Intervención de Hacienda de la provincia.

El músico de tercera clase del regimiento de Luchana Salvador Reyes Expósito, ha sido destinado al de Africa núm. 68.

Ha sido concedido el retiro y autorizado para residir en la ciudad de Valls al Rdo. don Pablo Vives, cura párroco de Fonscaldes.

Hoy es el día señalado para el ingreso en filas de los reclutas del reemplazo de 1904.

D. Emilio Font y Folch, ha sido nombrado Juez de 1.ª instancia de Valls.

Boletín Oficial

Distrito Forestal de Tarragona-Castellón.—R. D. aprobando el Reglamento para la organización, servicio y disciplina del Cuerpo de Guardia forestal.

Delegación de Hacienda.—Se anuncia para el día 1.º del mes de Marzo el pago de los haberes del mes actual a las Clases pasivas.

Sección de Instrucción pública y Bellas Artes.—Relación de las Escuelas públicas que existen vacantes en esta provincia, que deben ser anunciadas por concurso único en el actual mes de Febrero.

Ayuntamientos.—Los de Valls, La Galera, Selva del Campo, Vilella-baja, Torre del Español, Benisanet, Aldover y Pinell, anuncian servicios.

Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. L. ón arz. y Adrián mr. SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Pablo y Simplicio p.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Rosario en la Catedral.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de la Enseñanza. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de tres y 3/4 a siete y 1/2 se cantará el seráfico Trisagio, practicándose a continuación los piadosos ejercicios del Octavario a Jesús

CULTOS PARA HOY

Catedral.—A las cinco y media de la tarde Via-cruceis en la capilla del Santísimo Sacramento, y a las seis continuarán los ejercicios cuaresmales con el rezo del Santo Rosario punto doctrinal canto de piadosas letrillas al órgano sermón por el Rdo. P. Juan Bautista Arqués misionero del Inmaculado Corazón de María terminando con el rezo de la estación mayor y la oración del Angelus.

San Juan Bautista.—Continúan los ejercicios espirituales bajo la dirección de los Rdos. Padres de la Compañía de Jesús.—Por la mañana, a las seis y media, misa explicada y luego plática.—Por la tarde, a las seis, Rosario, Cántico, sermón, finalizando con el canto de unas letrillas

San Francisco —Empieza el mes de San José cuyos ejercicios tendrán lugar durante las misas de seis y ocho.—Por la tarde, a las seis, Rosario y Via-cruceis.

Santísima Trinidad.—Continúa el mes dedicado a San José cuyos ejercicios se practicarán durante la misa de ocho.—Por la tarde, a las cinco, Via-cruceis.

Sagrado Corazón.—A las siete y media misa con exposición por ser primer viernes de mes, y ejercicio del mes de San José.—Por la tarde, a las seis, Rosario y Via-cruceis.

Carmelitas Descalzas.—A las cinco de la tarde Via-cruceis solemne con asistencia de la Rda. Comunidad Carmelitana.

San Miguel del Pla.—Prosigue el mes de San José durante la misa de siete.

Ntra Señora y Enseñanza.—El Apostolado de la Oración celebrará a las siete y media misa de Comunion general con plática, en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Jesus Maria.—A las seis menos cuarto de la tarde continua el mes dedicado al casto esposo de la Virgen el glorioso Patriarca San José.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—En la capilla de Ntra Sra del Claustro se practicarán los ejercicios de la Salutación Sabatina, durante la misa, de siete.

Carmelitas Descalzas.—A las seis y media de la mañana se cantará la misa Sabatina.—Por la tarde, a las cinco y cuarto, Rosario, visita a la Virgen del Carmelo y Salve solemne cantada por la Rda. Comunidad.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Ninguno. FALLECIDOS.—Leonor Pareya Sahagún, Palma 2 (40 años); Marceliana Lobera Galás, Augusto 9 (77 años). MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Marsella y Barcelona v. Cabo Creux, de 993 ts., c. Beitia, con efectos, consignado a D. Mariano Peres.

De Barcelona v. José Roca, de 807 ts., capitán Company, con carbón, consignado a don Matias Mallol.

De Barcelona v. Segundo, de 786 ts., capitán Castro, con efectos, consignado a los señores Hijos de B. López.

Para Bilbao y esc. vapores Cabo Creux y Segundo, con efectos.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 5 por 100 interior contado, 4 por 100 idem fin mes, etc.

Bolsa de Barcelona

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Londres a 90 dias fecha, Id. a 60 dias fecha, etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like por 100 interior contado, fin mes, fin próximo, etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Ferrocarril Norte especiales, San Juan Abadesas, T. B. y F. 2 1/4 por 100, etc.

ACCIONES FIN MES

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, etc.

Medina-Zam. y O. a V. 29 60 29'70
Norte de España. 67'00 67'10

Correo de Madrid

Madrid, 27.

El documento que los ex-ministros liberales dirigen a todas las representaciones y centros del partido, comunicándoles la proclamación del Sr. Moret como jefe, dice así:

«Queridos amigos y correligionarios: Conferencias amistosas inspiradas en la más sincera abnegación personal y en los supremos intereses del partido liberal democrático, determinaron la reunión de muchos que, por haber compartido las responsabilidades del poder y por haber intervenido en la dirección de sus organismos, nos consideramos más obligados a iniciar con el ejemplo y el consejo un acuerdo unánime por cuya virtud quede destruido todo germen de discordia y puedan alcanzar la definitiva organización estas grandes fuerzas nacionales, llamadas a realizar los más altos destinos de libertad y progreso.»

Recabamos por ello para nosotros los acerbos ataques de la crítica y la inculpación de errores, porque la competencia para lo mejor malogró acaso lo bueno, sucediéndose sin tiempo razonable para cada uno de los empeños de mayor acierto.

Pero cumple a nuestra lealtad y a los dictados de nuestra conciencia honrada, hacer la declaración solemne y categórica de que gracias al jefe, el partido y la mayoría parlamentaria han permanecido y permanecen en la noble, constante y no superada firmeza en el culto de los ideales, adhesión al jefe, amor entrañable a la convivencia de la monarquía y de la democracia, del trono y de la soberanía nacional.

Siente y piensa el partido, y con él nosotros lo que sentía y pensaba en la gloriosa era de innovación del derecho político, en las varias etapas en que ha gobernado el Estado y ha tenido preeminencia en las Cortes; lo que representa la bandera que defendió el ilustre Sagasta; lo que han proclamado en la tribuna y en la prensa preclaros publicistas; lo consignado en los programas, tantas veces reproducidos, pero especialmente en 1093; no queramos valladar y límites si son de interés de la opinión, cuando estas reformas se firmaban y así man como mandato de una voluntad consciente, son adecuadas al estado social y conformes con la realidad del país.

Una historia casi secular, confirmada por recientes experiencias, muestran que nuestro partido, como todos los partidos populares, triunfó cuando no tuvo más que un jefe, un programa único y una sola bandera; mas siempre que agrupaciones distintas emulaban en los procedimientos más rápidos, en el más acendrado celo, sobrevino la pérdida de fuerza y la victoria sin batalla fué para los conservadores.

No es de amigos deshonrar la desgracia con lamentos y quejas, ni de patriotas que se respetan dar el humillante espectáculo de recriminaciones desechadas.

La patria, la monarquía y el pueblo necesitan el partido liberal democrático como parte substancial del Parlamento, como instrumento de gobierno, como garantía y base de toda evolución progresiva.

Hemos perdido el poder: sepamos merecerlo; marchemos a reconquistarlo.

Mas aleccionados con el escarmiento, marchemos unidos en dirección y disciplina para que podamos realizar nuestro programa y llevar a la práctica nuestros principios democráticos que, gracias a nuestras campañas, será apoyado por la fuerza de la opinión pública.

Identificados en estas creencias, y persuadidos de la necesidad de un solo jefe y de dirección única, llevó la voz el Sr. Montero Ríos, persona la más autorizada, pues en la Asamblea de diputados y senadores de 1904 obtuvo mayoría de votos para la jefatura del partido, y fué luego el primer presidente del Consejo de ministros, con la aquiescencia y aplauso de todos los demócratas monárquicos.

Este amigo, después de afirmar de nuevo y reiterar sus compromisos, ha declinado el honor que aquella asamblea le dispensó, y ha proclamado como jefe único del partido a don Segismundo Moret, cuyas eminentes dotes de hombre de Estado y cuyos servicios por la causa popular constituyen páginas brillantes

de la democracia, habiendo compartido con Prim y Sagasta la obra redentora de la reivindicación de la soberanía nacional.

El señor marqués de la Vega de Armijo, el veterano ilustre de las libertades patrias, acató asimismo la nueva jefatura, recordando sus esfuerzos en pró de la unidad del partido, que le habían llevado hasta el sacrificio de su gobierno antes que verlo disgregarse por el voto discordante de algún elemento de la mayoría.

Impulsados por propio movimiento del ánimo y atentos á tales rasgos de patriotismo y desinterés, y á los prestigios, suma inteligencia y firmes convicciones democráticas de la ilustre personalidad á quien proclamábamos, aceptamos por nuestro jefe todos los allí reunidos á D. Segismundo Moret, acordando aconsejar á nuestros amigos y correligionarios que, con su voto y apoyo, revaliden nuestra propuesta y presten á su jefatura aquella autoridad que sólo puede otorgar la voluntad unánime de cuantos profesan las ideas de nuestro partido y entienden que la unión y la disciplina son condiciones imprescindibles de buen éxito y buen gobierno.

Urge, sobremanera, la reorganización perfecta é inteligente en vísperas de unas elecciones generales á Cortes, cuando contra aquellas declaraciones de imparcialidad estricta y de respeto á la sinceridad del sufragio hechas por el partido gobernante, empieza á desplegarse un lujo de arbitrariedades y remociones en las cabezas de los municipios, que amenaza con coacciones para los futuros comicios, y que no puede menos que obligar á los amantes del régimen representativo á una defensa tan resuelta como imponen las violencias del adversario.

Nuestra autoridad en este punto se halla fortalecida por el ejemplo.

En las últimas elecciones generales, el gobierno de nuestro partido, respetó por tal modo la ley y las buenas costumbres electorales que, si ya la majestad augusta del derecho no lo mereciera, bastaría para evitar todo aquello el propio decoro del adversario leal.

Si como esperamos, ustedes que durante tanto tiempo han militado bajo nuestras banderas, defendiéndolas con constancia en los días prósperos como en los adversos del partido, aprueban nuestro acuerdo y coinciden en el propósito expuesto, únanse á nosotros confirmando con sus votos la jefatura única de don Segismundo Moret y Prendersgast, dirigiéndole cartas de adhesión, que al hacerse públicas más tarde, siendo muchas las ya recibidas, demostrarán una vez más la vitalidad y la constancia de los liberales y demócratas españoles.

Así lo esperan é invitan á hacerlo sus afectísimos s. s. q. b. s. m.—Siguen las firmas de los 31 ex ministros que asistieron á la reunión.

Ha fallecido en esta corte el general de brigada de la sección de reserva del Estado Mayor, don Jesús de Lima.

El señor Montero Ríos saldrá para Lourizán mañana en el rápido de Galicia, permaneciendo alejado de Madrid hasta fines de abril.

Ha llegado á Madrid el gobernador de Sevilla de paso para Palencia, donde permanecerá un día al lado de su familia, regresando inmediatamente á hacerse cargo del destino.

Ha regresado á esta corte el ministro de relaciones exteriores de la República de Bolivia, doctor don Claudio Pinilla.

El coronel jefe de la policía de Marruecos ha propuesto y elegido la jurisdicción de Portugal para todo lo que concierne á asuntos propios de su cargo.

Parece que todas las naciones interesadas en esta cuestión, y España por lo tanto, están de perfecto acuerdo con la determinación del gobierno suizo.

Después de despachar con el Rey los ministros de turno, que eran los de Guerra, Marina y el presidente del Consejo, recibió S. M. en audiencia esta mañana á varias personas, entre las que figuraban los señores León y Castillo, embajador de España en París, y el agregado militar de la embajada alemana.

El Rey almorzó después en pocos minutos y acto seguido montó á caballo marchando, acompañado de su ayudante y de una sección de la Escolta Real, al campamento de Carabanchel.

Allí se encontraba la brigada de cazadores de guarnición en Madrid y el capitán general con sus ayudantes.

El Rey vistió las tropas, haciendo éstas diferentes evoluciones y después dióse orden de descanso.

Terminado éste, desfilaron á la cabeza don Alfonso los seis batallones, haciéndolo con gran marcialidad.

Acto seguido el Rey, acompañado de su séquito, volvió á Madrid, á galopa por ser ya hora de recibir á varias personas que tenía citadas.

Para regresar á Madrid á través de S. M. el campamento de ingenieros, que está lleno de zanjas, por lo cual tuvieron que hacer saltar los caballos durante este trayecto.

—El príncipe Hoenzollern llegará el día 3 de marzo próximo á Madrid, ocupando las habitaciones de la planta baja de Palacio.

—El Rey, después de su visita, ha recibido en audiencia á varias personas, entre ellas al ex-ministro señor Cárdenas y al escultor don Mariano Benlliure.

—En el centro Obrero de la calle de Relatores ha dado una conferencia el jefe de los socialistas Pablo Iglesias, desarrollando el tema: La lucha electoral.

En ella trazó la línea de conducta que deben seguir los obreros en las próximas elecciones, extendiéndose además sobre otros particulares relacionados con el asunto.

—Ha fallecido hoy en Madrid el conocido maestro compositor señor Pérez Soriano, autor de «El Guitarrico» y otras aplaudidas obras.

—A las cinco de la tarde ha comenzado, en el Ateneo, el señor Altamira, su curso de historia de España contemporánea.

—Un periódico de la noche da la noticia de que en breve el general Weyler hará la declaración de que ingresa en el partido conservador, acatando la jefatura del señor Maura.

Dicha noticia no la afirmamos ni la negamos.

—Como se recordará, publicamos hace días una noticia diciendo que el Estado Mayor Central había remitido á informe de los directores de la guardia civil y de carabineros la cuestión relativa al ascenso á segundos tenientes de los sargentos de los mencionados institutos.

Las principales conclusiones de los informes, recibidos ya, son las siguientes:

«Que se conceda á los sargentos el plazo de un mes para el examen y que no se amplie el plan de estudios por ser ya bastante extenso el que actualmente existe.

Y que no se cree una academia especial, por carecerse de crédito para ello.»

—El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Guerra: Proponiendo para el mando de los regimientos de Castilla y Andalucía, á los coroneles D. Vicente Amabel Cárdenas y D. Ricardo González Iragorri.

Proponiendo para el mando de la sección de ordenanzas del ministerio de la Guerra y para el cargo de jefe del gobierno del palacio de Buenavista, al coronel de infantería D. Luis Bourgnón y Martínez.

De Marina: Cubriendo diez plazas vacantes en el cuerpo de Santidad de la Armada.

Declarando pensionada la cruz del Mérito Naval que posee el contador de navío D. Salvador Ramirez.

Concediendo la cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco, pensionada, al teniente de navío D. Angel Pardo, por su obra titulada «Cartilla de pesca».

—Comunican de Lisboa que el marqués de Valdeharráz ha estado hoy en Palacio para despedirse de los reyes D. Carlos y D. Amelia.

—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy la real orden circular siguiente:

«En atención á que para los fines de la administración de justicia hasta que en los reconocimientos que se efectúen en objetos sospechosos encontrados en la vía pública en que se presume contengan substancias explosivas, tener la certeza de que encierran tales substancias, sin que sea preciso determinar cuáles sean éstas;

El Rey ha tenido á bien disponer que, una vez hecho cargo de ellos el cuerpo de artillería proceda al troceo de los mismos, practicando más tarde en los cascos y residuos que se recojan los análisis que sea posible para juzgar de su potencia destructora, y por la penetración y dispersión de los cascos si se ha determinado la explosión.»

—Los representantes de Europa en Tánger han dirigido dos notas al Maghzem.

En una de ellas se llama la atención sobre el estado de anarquía en Mogador y se insiste en que el orden debe ser restablecido en aquella región.

En la otra se advierte que aun no se han cumplimentado varias cláusulas del acta de Algeciras que habían de introducirse desde 1.º de Enero.

Dichas cláusulas se refieren al comercio exterior, exportación de ganados y facilidades para la adquisición de tierras por los europeos.

Esta nota añade que á consecuencia de dicho incumplimiento, han sido grandes los perjuicios sufridos por los comerciantes europeos que habían hecho los preparativos necesarios para el tráfico en la fecha en que habían de comenzar las expresadas reformas.

Sección telegráfica

Madrid, 28.

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy, han resultado agraciados los números siguientes:

Premios mayores.—Con 100.000 pesetas, el número 11.878, Victoria-Cádiz-Las Palmas; con 60.000, el 10.629, Madrid-Barcelona; con 25.000 el 19.533, Valencia-Sevilla-Barcelona.

Consejo en Palacio

Como todos los jueves, se ha celebrado esta mañana Consejo de ministros

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear dinerales en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. ¿Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Etranjero) al centado?

En Alemania confían á los españoles

Una casa servidora suscrita al pié le sirve á precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestas en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno.

Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicleta, motocicletas, maquinas para retratar, jemeles y millares artículos más.

Escriba Vd. á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer
Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelta (sin pegar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

tros en Palacio, bajo la presidencia del Rey.

El jefe del Gobierno detalló en su discurso los acuerdos adoptados en el Consejo celebrado ayer en la Presidencia sobre los problemas económicos y los presupuestos futuros.

Relató los acuerdos tomados por los liberales y por la Unión Republicana.

Respecto á los asuntos de política exterior habló el Sr. Maura de la constitución de la Duma, de la apertura del Parlamento alemán y de la relaciones entre Francia y el Vaticano.

Del Consejo de ayer

Parece que en el Consejo de ministros que se celebró ayer en la Presidencia, el Sr. Ferrándiz pidió la formación de un presupuesto extraordinario para la reconstrucción de la escuadra.

Se añade que en el Consejo se trató en líneas generales de las cantidades que se consignarán en el próximo presupuesto para mejorar los servicios de comunicaciones y otros dependientes de los ministerios de Fomento y de Instrucción pública.

El Sr. La Cierva

El ministro de la Gobernación, al recibir hoy á los periodistas, ha dicho que nada tiene de extraño que se haya agravado la huelga de la Coruña, pues todas las huelgas, de durar mucho tiempo, tienen alternativas de mayor ó menor gravedad.

Respecto á la situación de Valencia ha dicho que es de mal género el desahogo democrático de colocar petardos. No quiere acusar á nadie, pero dice que es de notar la coincidencia de la llegada á aquella capital del doctor Guisasaola, con la colocación de petardos en las iglesias. Refiriéndose al que estalló ayer, dijo que el suceso ocurrió en el momento en que se sabía que era mayor la concurrencia de señoras al templo.

Bolsin

Barcelona, 27.

Después cierre, corro última hora:

Interior fin mes, 82 1/2.
Id. próximo, 00 00.
Acciones Norte, 65 3/5
Alicantes, 101 5/5.
Oranes, 00 00.
Colonial, 90 00.

IMPRENTA LORENS, GIBERT Y CABRE

Clinica y Consultorio
para las enfermedades de la mujer,
vias urinarias, cirugía operatoria y
partos

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico en las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7.

Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.
TARRAGONA

Escuela Normal
libre de Maestras

TARRAGONA

Teniendo en consideración que la carrera del Magisterio, además de su caracter profesional, reuna para la mujer el de ser un medio eficazmente educativo é instructivo, creemos llenar con el establecimiento de esta escuela el vacío que la supresión de la Normal de Maestras produjo en esta capital.

Las clases comenzarán el día 14 del corriente mes de Enero, hasta cuya fecha podrán inscribirse las señoritas que pretenden examinarse en Junio

Locales adecuados para labores, dibujo y pintura. Director: D. Francisco Duarte, abogado, Beneficiario de la Santa Iglesia Catedral.

Secretario: D. Miguel Martí, Maestro Normal, ex-profesor de la Normal y catedrático del Instituto.

AUGUSTO, 30, 2.º

EMULSION NADAL

Mejor que Scott y similares. Unica con 80 por 100 aceite bacalao todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera mal y pierde vias intestinales.

Reconstituyente, niños, adultos, viejos; convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tós, tisis, escrófulas, raquitismos, anemias. Certifican eminentes Doctores. Celgios Médicos y Farmacéuticos.

MEDALLA DE PLATA

Jarabe H. fosfatos Nadal Técnico reconstituyente, estimulante. Hipofosfitos cal, estricnina, hierro, manganeso, quinina, sosa, cuasina, neorostina (fósforo orgánico), formiato sosa.—Anemia cerebral, enfermedades medulares, astecia muscular, activa digestión, detiene caducidad orgánica.

MEDALLA DE PLATA

GLIMINA NADAL Antidiabético infalible de Limas de mar. Pedir literatura.—Tarragona

SECCION DE ANUNCIOS

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Ceruña el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Rica y Paifeco con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 24 de Febrero saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz el vapor

Buenos Aires

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Manuel Calvo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También cargo para Maracaibo, Coro, Carúpano, y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 2 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Alicante

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

P. de Satrústegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monrevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Frenando Poo

El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques. AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS, Plaza de Olózaga, 11.

GALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1.50 pesetas se remite por correo y certificado.

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Redacción: UNION, 17, entrlo. - Administración: FORTUNY, 4 imprenta